REF**Ö**RMA

6



## Advierten en reforma 'estocada al campo'

MARTHA MARTÍNEZ Y NADIA ROSALES

Agricultores y productores de Querétaro advirtieron que la reforma en materia de aguas, impulsada por el Gobierno federal, es una estocada para el campo mexicano.

En conferencia en la Cámara de Diputados junto con legisladores del PRI, demandaron que sus voces sean escuchadas, luego de que ayer el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, anunció que modificarán la iniciativa enviada por la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Oscar Larrondo, presidente de agricultores y ganaderos de Querétaro, demandó modificaciones en materia de sucesión de derechos de agua, ya que en el campo generalmente no se habla de "nuevos jugadores", sino de familias que generación tras generación cuidan y trabajan el patrimonio familiar.

"Queremos seguir los jóvenes en el campo, queremos que el campo y la agricultura y la ganadería brinden posibilidades de una vida digna para todos nosotros", indicó.

Romualdo Moreno, presidente de la Unión Ganadera de Querétaro, advirtió que al no considerar los pozos pecuarios en la nueva ley, les cobrarían a los ganaderos el agua como si fueran una industria, a pesar que entre ellos hay grandes productores, pero también quienes tienen sólo cinco, 10 o 15 vacas.

El ganadero advirtió que al campo ya lo acosan muchos temas, como el gusano barrenador, y ahora se suma la incertidumbre para el sector en materia de agua.

Agregó que la nueva ley considera también la negativa ficta (falta de respuesta de autoridades a peticiones por escrito) y establece un plazo de 60 días, a pesar de que en la actualidad pueden pasar hasta 10 años sin tener una contestación en materia de títulos de concesión.

"Si con 60 días que pasen tenemos una negativa ficta, pues ya estamos muertos, nos van a negar el pozo o un pozo que necesitamos en nuestro predio. ¿Qué queremos, competitividad, productividad o queremos seguir trayendo importaciones de otros países donde no quieren lo que nos están vendiendo?", cuestionó.

"Al quitarnos la certeza del agua le están dando un golpe muy fuerte a la productividad del País", afirmó.

El agricultor Fernando Aboites criticó que el Gobierno federal los esté satanizando, luego de que ayer la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que detrás de los bloqueos de campesinos y transportistas hay motivaciones políticas de la Oposición.

"No puede ser posible que nos estén satanizando, cuando somos el primer eslabón de la cadena alimenticia de todos los que estamos aquí. Si no tenemos agua, que se ve que la quieren encausar para otro tipo de cuestiones politiqueras, no sé dónde vamos a parar", advirtió.

Carlos Dobler, de la Asociación de Porcicultores de Querétaro, aseguró que hará lo necesario para proteger su patrimonio, incluso si eso significa convertirse en promotor de movilizaciones.

"Yo no voy a dejar mi patrimonio ahí, yo voy a hacer lo que sea necesario, voy a ser promotor de las movilizaciones que tengan que hacerse, porque no se vale lo que nos están haciendo, no nos pueden quitar nuestro patrimonio nada más así", manifestó el dirigente.